
Acta de Marea Azul 09/04/2014
Asistentes:
 Plataforma contra la privatización del Canal
 Asamblea Popular de Aranjuez
 Asamblea Popular de Austrias-Letras
 Asamblea Popular de Torrelodones
 Asamblea Popular de Vicalvaro
 Asamblea Popular de Tetuán
 Asamblea Popular de Chueca
 Asamblea Popular de Malasaña
 Ecologistas en Acción

Orden del día:
1. Valoración Marchas 22M
2. Pobreza energética
3. Rascafría y Alcázar de San Juan
4. Modelo de Gestión del Canal de Isabel II
5. Libro de marea azul y textos escolares
6. Mayo global
7. Varios.

1.- Se comentan algunos problemas detectados en las marchas, a modo de crítica constructiva,
como por ejemplo, la falta de horizontalidad en la toma de algunas decisiones, el
protagonismo de algunas columnas etc.
En general,  el poso que dejo la manifestación fue muy positivo, destacándose la enorme
afluencia, así como la escasa atención prestada por los medios de comunicación y la
manipulación de los incidentes posteriores.
En lo tocante a nuestra participación como grupo relacionado con el Agua Publica, se comenta
que la visibilidad de nuestras reivindicaciones fue buena, aunque se echó de menos una mayor
participación debido a la disgregación de gente, por la gran cantidad de luchas que integraban
las marchas. Tetuán comenta algunos aspectos de la asamblea de San Carlos Borromeo, en
concreto el relativo a las cuentas.  Como en principio estábamos pendientes de una segunda
aportación de 50€ alcanzamos un primer
CONSENSO: Se pedirá rendición de cuentas a la asamblea de San Carlos Borromeo antes de
realizar esta segunda aportación.
2.- Chueca apunta que tiene la sensación de que hay un pequeño freno en la consecución de
nuestras demandas, junto con la Plataforma por un Nuevo Modelo Energético.  Plataforma
añade que en el último acto con ellos, no se llegó a un acuerdo sobre como organizar la
campaña de “Dame la Lata” y propone posponer este tema hasta revisarlo conjuntamente.
Surge el tema de las jornadas que propone la FRAVM  en “defensa de lo Público”, para el 7 de
Junio. Se propone una acción propia, como parte de dichas jornadas, consistente en una
concentración frente a las oficinas del Canal con dos reivindicaciones:

 Uso  y disfrute de los espacios públicos del Canal por  parte de los ciudadanos.
 No a los cortes de Agua.

Se decide intentar la movilización conjunta de la gente de “Parque si Chamberí”, puesto que
son un colectivo directamente afectado.  Se verá a posteriori si finalizamos nuestra acción con
una pequeña marcha hasta el parque Santander con refrigerio incluido.
Consensuamos: La acción comenzara el día 7 a las 12 y en función de cómo devengan los
acontecimientos de aquí al 7 de Junio, se tomaran decisiones sobre el tema de la marcha y el
papeo posterior.
Austrias y letras aporta la idea de convocar a la Solfonica, puesto que están trabajando sobre
un tema relativo al Agua, y considera que sería un buen momento para su estreno, aunque
hay algún inconveniente derivado de los plazos. Se irá viendo.
3.- Desde la Plataforma en defensa del Agua de Alcázar nos ha llegado una convocatoria de
encuentro global para el fin de semana del 16-18 de Mayo.



Acordamos que acudan 2 personas en representación de Marea Azul (al menos un día) y
contestarles por correo a su petición, pidiéndoles asimismo algo de información sobre un
posible calendario de actos de dicho encuentro.
Por otra parte en lo referente al tema de Rascafría, el Ayuntamiento ha convocado una
consulta popular sobre el modelo de gestión Municipal del agua, para el día 26 de Abril, con
una pregunta sencilla. Plataforma informa de que desde la Alcaldía se ha lanzado una campaña
de intoxicación tendente a sesgar el sentido del voto,  por lo que los vecinos asimismo han
reforzado su campaña a favor de la remunicipalización, solicitando el apoyo de la plataforma y
de otros organismos como AEOPAS.
4.- Plataforma recuerda que el último texto revisado sobre El modelo de gestión propuesto se
da por definitivo. Recuerda que se había acordado dejar pasar la elecciones europeas, para
editarlo y entregarlo a todas las formaciones que se presenten a las elecciones autonómicas
y Municipales.
Ecologistas propone una estrategia en dos ámbitos:

. Uno Nacional , para gestionar el documento a través de la RAP

. Otro a nivel de la C.A.M de cara a las elecciones autonómicas y municipales.
Surge debate y se generan opiniones a favor de moverlo antes de las Europeas, con el tema de
la ICE como idea fuerza, y de posicionamiento de las distintas opciones políticas, teniendo en
cuenta que el municipalismo y regionalismo debe ser tenido en cuenta con fuerza en Europa,
en temas tan importantes como el agua. Para zanjarlo, se intenta diferenciar entre los temas
que se tratan, por un lado la ICE y por otro el modelo de Gestión.
Alcanzamos un consenso:
Se va a realizar un documento (Torrelodones realiza borrador junto con el apoyo de todos
aquellos que se presten, y se cuelga en el correo para las aportaciones y correcciones), sobre
la utilidad de la ICE, para presentarlo antes de las Europeas, tanto a partidos políticos como a
instituciones de la Unión Europea.  Se deja para después del verano la presentación del
documento de Modelo de Gestión para no quemarlo antes de tiempo.
5.- Con respecto al libro, Malasaña indica que se ha diseñado el esqueleto definitivo y que ya
se están recibiendo textos de los ponentes.  De momento no se pueden aventurar fechas de
finalización aunque el proyecto ha conseguido arrancar definitivamente y avanza a buen ritmo.
En lo referente a los libros de texto para colegios , con contenidos sobre el agua, Ecologistas
recuerda que el editor quedo en revisar los textos ya preparados, para su unificación y
correspondiente adaptación curricular. Se queda en reunirse con el, previamente a la próxima
reunión de Marea Azul, para  abordar este tema.
6.-Austrias y Malasaña exponen ideas contrarias a la realización de grandes actos como
conmemoración del mayo Global, y proponen el apoyo, o la organización, de acciones más
visibles que tengan mayor repercusión que una manifestación. Plataforma propone estar
atentos a como se va moviendo estas semanas el cotarro de preparación, puesto que ya
existen colectivos trabajando en actos concretos y otros que están diseñando dinámicas
también relacionadas con este acontecimiento y actuar en consecuencia.
7.- En varios surgen las siguientes iniciativas:

Austrias informa sobre la plataforma que está llevando a cabo una auditoria sobre la
deuda municipal.

Torrelodones plantea una serie de campañas sistemáticas, similares a las de
Transaparencia, que hagan trabajar a nuestros representantes y plantea empezar por
peticiones de información sobre los cortes de Agua.

Tetuán indica la próxima aparición en el periódico del 15M de un artículo sobre los
casos de Nepotismo en el canal de Isabel II.

Con esto se da por concluida la asamblea y se convoca la próxima para el día 30 de Abril a las
19 h. en principio en los locales de Ecologistas en Acción.


